
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
JUEVES 10 DE ENERO DE 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 

 
POLÍTICA 
Después de 10 años y tres meses en el poder, el PAN en Querétaro se prepara para enfrentar 
nuevamente a un disminuido PRI. Para el 2009 sobran los candidatos, a diferencia de principios de 
los 90 cuando nadie quería arriesgarse. (NC) 
 
Si lo priístas no llegan a ponerse de acuerdo, se corre el riesgo de llegar a una doble dirigencia 
estatal, como ya sucede con el comité municipal y la CNOP, destacó el analista y también priísta, 
Héctor Parra. (NC) 
 
Si el apoyo de la mayoría de los priístas está con él, indiscutiblemente buscará ser dirigente 
estatal del PRI, aseguró el líder de los priístas en el congreso, el diputado Jaime Escobedo 
Rodríguez. (EL) 
 
Cabeza. A finales de marzo de este año, esperamos tener renovados los 18 comités municipales 
para fortalecer la estructura electoral de la CNOP para las selecciones del 2009, informó Rubén 
Sánchez Ramírez, secretario de organización de la comisión nacional de organizaciones 
populares. (EL) 
 
El vocero de la Nueva izquierda en Querétaro, Francisco González de Cosío, dijo que la fracción 
del PRD, convocará en Querétaro a movilizaciones en contra del Tratado de libre comercio de 
América del norte, en los próximos días. (EL) 
 
El voto directo a los regidores sería favorable e implicaría más compromiso por parte de los 
servidores públicos, considera el investigador de la Universidad Autónoma de Querétaro, José 
Antonio Morales Aviña. (NC) 
 
LEGISLATURA 
Ampliar el periodo de los diputados, alcaldes y regidores a seis años, proponen los diputados del 
PAN en el congreso queretano, anunció Fernando Urbiola. (NC) 



 2

 
Es viable para Querétaro la ley de voluntad anticipada que se prepara en el Senado, siempre que 
marque una muerte digna como en el caso de la ortotanasia, explicó el diputado del PAN, 
Fernando Urbiola. (NC) 
 
Entrevista. El diputado Rafael Puga Tovar, comenta que en Querétaro hay un gobierno sólido, 
bien intencionado y con el esfuerzo de todo el año será bueno. Muchos de los que pretenden ser 
candidatos deben trabajar muy duro, pero simplemente no se puede chiflar y comer pinole. 
Muchos panistas saben que si trabajan en 2 cargos no es bueno, los funcionarios públicos tienen 
que dar resultados poniéndose a trabajar y no pensar en candidaturas. A final de cuentas lo que 
se espera es trabajo  y no protagonismos, los resultados son los que cuentan. Los panistas tienen 
convenciones muy importantes para elegir a sus candidatos; se tiene un promedio de 95% de 
asistencia de los diputados. Los anuncios de Armando Rivera Castillejos están dentro de los 
parámetros, son solo saludos a la sociedad. Asegura que no tiene pretensiones para el 2009, hay 
que trabajar en las responsabilidades de cada uno. Si se quiere ser responsable para los 
ciudadanos, que hay que buscar gente que no ande en dos pistas. Es fama de que muchos 
políticos se enriquecen en poco tiempo y no se vale porque el dinero es para la sociedad; debe 
haber honestidad en la persona, hay personas que tienen muchos problemas, como las personas 
de la tercera edad. Debe haber mucha sensibilidad y debe haber proyectos de visión de largo 
alcance, para saber a dónde llegar y poder llegar a donde la sociedad quiera. Sobre la ley de 
voluntad anticipada, opina que es un tema que no se debe discutir en lo oscuro; se debe tratar 
ante toda la sociedad. La primera verdad es que todos vamos a morir; la segunda, que no resulta 
tan evidente, es que el hombre no puede decidir cuándo morir, es un valor que se escapa de las 
manos. Existe la tentación de que somos dueños de la vida pero no es así. Una tercera verdad es 
que no nos gusta sufrir físicamente y ante esto existen soluciones que para él no son correctas. 
Se podría acelerar la muerte para evitar el dolor físico pero se cae en la tentación de adelantar la 
muerte. No es correcto decidir a quién matar, por lo que están en contra de la eutanasia; existe la 
ley del bien morir, pero son temas que hay que discutir. Hay muy buenos candidatos para poder 
elegir en el 2009, pero ya ser verá en su momento a quien apoyará. Ha crecido de manera 
impresionante el PAN, ha ganado voluntades y ha movido almas, sin embargo en este afán de 
crecer pueden perder y sería muy lamentable pero la responsabilidad es de la dirigencia. Una cosa 
es tener ganas de hacer, buenas intenciones, pero la gente quiere resultados. Espera responder 
en el lugar que está ante la ciudadanía y por supuesto a su partido; ha trabajado muy duro dentro 
del partido, ha sabido ser soldado y dirigente; no hay que ser soberbio, rencoroso ni mal  
agradecido, gran parte de lo que es, es por su partido. Finalmente la institucionalidad y el valor es 
lo que le da el partido para trabajar de manera buena para la sociedad. El sistema de partidos 
tiene que fortalecerse para darle respuesta al gran número de personas que confiaron en ellos. En 
el tema de Armando Sánchez Estrada espera que sí le va a servir a Manuel González Valle, 
no va a inventar el hilo negro, consolidará el trabajo que realizó Amadeo Valladares Álvarez. 
Tiene confianza en Armando Sánchez Estrada para beneficio de los queretanos; Manuel 
González Valle hizo lo correcto, era necesario renovar esta secretaría para beneficio de la 
ciudadanía. (EL) 
 
SECCIONES 
José Luis Aguilera Rico dice que no puede ser sería la propuesta de los panistas de llevar a seis 
años el periodo de diputados locales, alcaldes y regidores. Dice que el TLCAN es defendido por la 
bancada panista que ni siquiera hizo el tratado original; incluso el PRI se postula por que se 
revisen varios capítulos. Apunta que los secretarios de estado han obedecido a intereses ajenos y 
por eso hay movilizaciones importantes que no es lo que queremos ver en este inicio de 2008. 
(NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Daniel Cordero Espíritu Santo, el Ingeniero que construyó el CRIQ en la administración de 
Ignacio Loyola, fue elegido como nuevo presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción. (NC, NT) 
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Endeudamientos y ventas por debajo del 50% es el saldo que dejó a los comerciantes el 2007, 
indicó el líder de la FUC, J. Merced Aguilar. (NC) 
 
Seguridad, esparcimiento y municipios, son los rubros a donde serán canalizados los recursos que 
se obtengan por el cobro a las bebidas alcohólicas, indicó el Secretario de Planeación y Finanzas, 
Manuel Alcocer Gamba. (NC) 
 
Héctor Parra Rodríguez, presidente de la comisión revisora de recursos de la Comisión nacional 
de organizaciones populares, CNOP, declaró que el reemplacamiento no está justificado, ya que 
hay sub ejercicio de  mil mdp por año en el presupuesto de egresos. Sin embargo el secretario de 
finanzas, Juan Manuel Alcocer Gamba, solo piensa en números, señalo Héctor Parra. (EL) 
 
En cuanto al registro público del consumidor, se obtuvieron en los 2 meses que lleva el programa, 
mil 500 llamadas al día y se registraron 46 mil personas, informó Juan Enrique Urquidi Carrillo, 
delegado estatal de la PROFECO. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Ya están listos en la Universidad Autónoma de Querétaro para iniciar este 17 de enero con los 
festejos del 50 aniversario de autonomía de la máxima casa de estudios anunció Roberto 
González, director de difusión cultural. (NC) 
 
El gobernador de Querétaro en 1958, Juan C. Gorraez, fue clave en el proceso de autonomía de 
la Universidad Autónoma de Querétaro, señaló su hijo, el regidor en el municipio de Corregidora, 
Juan Gorráez Enrile. (NC) 
 
Más que abrir nuevos grupos, deben abrir más escuelas en la zona norte de la cuidad, ya que 
alrededor de 10 colonias, utilizan la escuela libertadores de México, en la colonia Villa de 
Guadalupe, aseguraron madres de familia de aquella zona. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Desconoce el superintendente de la CFE, Mauricio Reyes Caracheo, si va a haber incremento en 
el precio de la electricidad y a partir de cuándo pueda darse, a pesar de que desde diciembre se 
hizo el anuncio a nivel federal. (NC) 
 
El amparo colectivo es una solución para que no se pague el cambio de placas, afirmó el líder de 
la CNOP, Iván Pérez Guzmán. (NC) 
 
Sondeo. Luego del incremento en los cigarros, salimos a preguntarles a los encargados de algunas 
tiendas de la capital queretana, en si creen que este aumento les quitara algunos clientes, para 
los que dijeron que no, que el vicio ya es el vicio. (EL) 
 
Mayores multas para concesionarios, vinculación de la sociedad con el consejo del transporte 
público, seguimiento de las quejas y hasta una posible tarjeta de prepago, son algunas de las 
consideraciones más importantes que plantea la nueva ley de transporte, aseguró Alejandro 
Straffon, secretario de la comisión legislativa de tránsito, vialidad y auto transporte público. (EL) 
 
Es preocupante que los funcionarios públicos queretanos tengan bajos conocimientos en lo que 
respecta a los mecanismos internacionales de derechos humanos de las mujeres y de acceso a la 
justicia para ellas, aseguró Rosaura Martínez Rodríguez, directora general de la Asociación del 
desarrollo integral de personas violadas AC. (EL) 
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MUNICIPIOS 
Alrededor de 20 personas se manifestaron ayer en la delegación Centro Histórico, ya que 
desconocen quién o porqué les cerraron una vialidad en Carrillo Puerto, ya que las bardas les han 
traído muchos problemas. (EL) 
 
Luego de una manifestación de habitantes de Carrillo Puerto para exigir que no se cierre una calle, 
el Secretario de gobierno, Jorge Luis Alarcón apuntó que se trata de un predio particular de un 
condominio y no de una calle, por lo que están en su derecho de poner una barda. (NC) 
 
Jorge Luís Alarcón, secretario general de gobierno municipal, dijo que la manifestación por el 
supuesto cierre de una calle en la delegación Felipe Carrillo Puerto, es un problema ya politizado y 
contaminado. (EL) 
 
Luego de la denuncia de la diputada Carmen Consolación González Loyola, tres meses como 
máximo será el tiempo que dure el procedimiento administrativo para determinar si algún servidor 
público será acreedor a una sanción de responsabilidades dentro del caso de extorsión del DIF 
municipal, así lo dio a conocer, Marcos Aguilar Vega, titular del tribunal municipal de 
responsabilidades administrativas. (EL) 
 
Inició el tribunal municipal de responsabilidades administrativas, la investigación por el fraude al 
DIF, anunció Marcos Aguilar, tras mencionar que el tribunal está a la espera de más pruebas de 
la dependencia. (NC) 
 
40% de los adornos navideños del municipio de Querétaro son los que ya han sido retirados de las 
calles y se está a la espera de una factura por 350 mil pesos de gastos de luz eléctrica adicionales 
por estas fechas, así lo aseguro Alejandro González Valle, secretario de servicios públicos 
municipales. (EL) 
 
170 son los árboles navideños recolectados hasta ahora, pocos para los 4 mil 500 que se espera 
recolectar en esta campaña que termina el 3 de febrero, así lo expresó Alejandro González 
Valle, secretario de servicios públicos municipales. (EL) 
 
87 mil perros son los que se estima viven en el municipio de Querétaro y se da servicio a 800 al 
mes, así lo dijo Alejandro González Valle, secretario de servicios públicos municipales. (EL) 
 

AGRICULTURA 
Amenaza el frente nacional de productores y consumidores de leche con la instalación de un 
establo en la vía pública, si Liconsa no les compra su producto a 5.50 pesos, ya que este 
monopolio ha afectado más la producción de leche del país que el mismo TLC. (NC) 
 
Antonio Salím Zaldívar, vocero del frente nacional por la defensa de los productores de leche y 
el consumidor, indicó que en la última semana de enero, entrarán en pláticas con la secretaría de 
agricultura y Liconsa, para llegar a un acuerdo y al mismo tiempo instalarán un corral con 50 
vacas en el Zócalo o en el monumento a la Revolución, hasta que le resuelvan que dicha empresa 
compre a los productores mexicanos el litro de leche en 5.50 pesos y si no aumentarán las 
acciones hasta llegar a un sacrificio masivo de cabezas de ganado. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Evaluó de manera sorpresiva la Secretaría de Seguridad Ciudadana a todos los elementos 
policiales de Pedro Escobedo, incluido el Director. Quien no apruebe el examen será dado de baja. 
(NC) 
 
Saúl Pérez Soria fue condenado a 30 años de prisión por haber matado a su esposa en octubre 
de 2006. (NC) 
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